

El Mundo

POR ENCIMA DE LOS SALARIOS

La inflación subió al 2,1% en junio por los carburantes y los alimentos

El IPC se ha incrementado un 0,1% respecto a mayo. Los alimentos han subido un 3,7% respecto a junio de 2012. El transporte se ha encarecido un 1,7% en el último año. La tasa de IPC subyacente se mantuvo en el 2% en junio

ELMUNDO.es | Madrid- 12/07/2013

<http://www.elmundo.es/elmundo/2013/07/12/economia/1373612876.html>

La tasa anual de inflación **se situó en el 2,1% en junio**, cuatro décimas más que el mes anterior, por el encarecimiento del combustible y los alimentos.

El Índice de Precios de Consumo (IPC) que elabora el Instituto Nacional de Estadística (INE) mantiene así su tendencia al alza, en esta ocasión porque el **transporte** se ha encarecido un 1,7% en el último año, cuando en junio de 2012 bajó de precio, mientras que los **alimentos y bebidas no alcohólicas** se han encarecido un 3,7%, tres décimas más que hace un año.

Aunque legumbres y hortalizas frescas han bajado de precios, esto no ha compensado el encarecimiento de patatas, frutas y carnes.

En el caso de los costes de la **vivienda**, su tasa aumental ha aumentado un 0,4%, tres décimas más que en mayo, por el incremento de los precios del gasóleo para calefacción.

La tasa de **inflación subyacente**, índice que no incluye los alimentos, se mantuvo en junio en el 2%, una décima por debajo del IPC general.

Rebajas y verano: variación mensual

Al inicio del periodo estival, **hoteles y otros alojamientos** incrementaron sus precios en tres décimas respecto a mayo, mientras que los viajes organizados los subieron un 3,7%.

En cuanto a **vestido y calzado**, sus precios bajaron un 1,1% respecto al mes anterior gracias a "las primeras bajadas de precios de la campaña de rebajas de verano", según el INE.

Comunidades autónomas

La tasa anual del IPC aumentó en todas las comunidades, aunque experimentó sus mayores subidas en Castilla-La Mancha y Murcia, donde repuntó cinco décimas, hasta el 2% y 2,5%.

No obstante, las **mayores tasas de inflación** se registraron en junio en Cantabria (3%), Cataluña (2,8%), Murcia (2,5%), Baleares y Galicia (2,2%), todas ellas por encima de la media española.

Las **menores tasas anuales de IPC** se localizaron en Melilla (0,7%), Ceuta (1,3%), Canarias (1,6%), La Rioja, Comunidad Valenciana y Aragón (1,8%).
Suben más los precios que los salarios

Comisiones Obreras ha valorado negativamente la subida de la inflación en junio porque no se corresponde con una recesión como la actual y su desempleo y ajuste salarial.

La organización sindical recordó que el incremento de los salarios se sitúa en un 0,65%, muy por debajo de la subida de los precios.

El ministerio de Economía espera que la inflación se modere en los próximos meses. Según sus explicaciones, el incremento se ha debido hasta ahora por los "componentes más volátiles", mientras que la inflación subyacente no varía. "Por estas razones, se considera que se trata de un repunte transitorio, de manera que la inflación volverá a la senda descendente a lo largo del resto del ejercicio", apunta.